
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL LUNES 20 DE MARZO DE 1809.

Santa Eufemia y San Niceto.

El Jubileo de las XI. horas está en la Iglesia de San Lorenzo por la Tercera Orden de nuestra Sra. de los Dolores. Se manifiesta à las $5\frac{1}{2}$ de la mañana y se oculta à las 6 de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 6 h. 00' 57" y se pone à las 5 h. 59' 03"

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 07' 43"

Disminuye la Equacion 18" 2" Lugar del Sol en la Ecliptica

11 S. 29.° 30' 40" Idem en la Equinocial en tiempo 23 h. 58' 12"

Es el 4 de la Luna. Sale à las 8 h. 10' mad. y se pone à las 10 h. 21' noche.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero.

Prim. alta à la 4 h. 21' mad. | Seg. alta à las 4 h. 30' tard.

Prim. baxa à la 10 h. 26' mañ. | Seg. baxa à las 10 h. 37' noche.

REFLEXIONES

sobre la segunda campaña del pérfido Corzo.

EL principiar Bonaparte segunda campaña, es ya un mal aguero para la prosperidad de sus armas. La guerra de Alemania, la decidió él en una sola campaña, y la suerte de Prusia en ménos de un mes. Si Bonaparte en la primera campaña no

conquistó la Península, mucho ménos lo podrá conseguir en la segunda: la razon es clara. En la primera tuvo tiempo sobrado para traer à la Península todas las tropas de que podia disponer, y en la segunda apenas podrá introducir algunos conscriptos.

Sus fuerzas disminuyen quanto mas tiempo pasa, y se prolonga el terreno ocupado. Por el contrario, las fuerzas de los Españoles y sus aliados se aumentan con el tiempo: de donde sigue que el resultado de la segunda campaña ha de ser, suponiendo siempre la misma energia y union de voluntades, el de perder Bonaparte todo el terreno ganado.

Pero quando nosotros no tuviésemos tan bella perspectiva, y nuestra causa pareciese desesperada, si fuésemos solos en sostener la guerra, habiamos ya alcanzado una grande victoria, con no haber sucumbido en la primera campaña, porque este hecho nos asegura la declaracion de la guerra de la Austria. Esta Potencia no ménos que nosotros ha sido ultrajada, y desea igualmente desagraviarse; pero la experiencia cruel de los reveses que ha sufrido, la ha enseñado à ser cautelosa; la Austria no debe envolverse en una nueva guerra, sin tener antes una casi certeza del buen éxito. Tiene, pues, precision de prepararse, y como no puede hacerlo de repente por estar exhausta, y aun por no darlo à entender, necesita de tiempo, y sabemos que desde la última guerra no ha pensado en otra cosa.

Es cierto que la guerra de la Peninsula le abrió de nuevo la ocasion mas favorable para declararse; pero no es todo el tener que luchar al principio con un enemigo débil, es necesario que este no se pueda hacer formidable en adelante; ved aquí lo que la Austria debia precisamente recelar si se hubiera declarado luego que Bonaparte invadió la Península. Ninguno le afianzaba que este no la conquistaria luego, y que despues volveria con todas sus fuerzas contra ella: debia pues la Austria esperar à los acontecimientos para tomar su partido. Hoy pues que ve que Bonaparte necesita hacer otra campaña, y que está convencida de que las tropas que traxo à la Península no le pueden dañar, no solo por la grande distancia, sino tambien porque si la evacuasen, los exercitos combinados correrian sobre la Francia, debe precisamente declararse; y este hecho decidirá entónces la cuestion.

Morella 25 de Febrero.

Noticias comunicadas por sugeto fidedigno.

Se han reunido 21 pueblos para defenderse, negando à los Franceses que ocupan à Alcañiz las raciones que piden y todo auxilio.

En Alcorisa mataron 27 vándalos, pillaron 11, y solo uno de los de esta partida huyó herido à Alcañiz. Les cogieron igualmente 33 cabalios.

Ayer llegaron de Vinarós dos cañones, tres pedreros, y una porcion de trabucos.

Se ha pillado en Alcorisa al infame que sirvió de guia à los Franceses para apoderarse de Alcañiz.

Malaga 1.º de Marzo.

El Capitan de este puerto da parte al Sr. Gobernador de haber fondeado en él al anochecer el Bou la Virgen de los Desamparados, del Patron Bautista Biñes, procedente de Valencia, con 6 dias de viage. Refiere, que el Lunes 20 en la noche, vispera de su salida, se recibió posta en aquella capital de la Ciudad de Zaragoza dando el agradable aviso de que atacado el ejército frances que la sitiaba el 17 y 18, se habia puesto en fuga hácia Tudela, dexando, mucha parte de su artillería y carros de municiones. Que este éxito se fundó en el socorro con que el Marques de Lazan se presentó à la vista de la Ciudad el Miércoles 15 con un ejército de 22 mil hombres segun se decia, y con el que la Ciudad de Valencia remitió de unos 14 mil, que llegaron el Viernes 17.

Badajoz 7 de Marzo.

La Junta Superior de esta Provincia ha tenido aviso de que la Suiza se ha sublevado contra Napoleon, quien parece queria enviar por Rey de aquellos Estados à su amigo Bertier: igualmente ha sabido que la Ciudad de Nismes se ha sublevado tambien con motivo de haber querido sacar los nuevos conscriptos; y que habiendo el gobierno frances enviado tropas de infanteria y artillería contra dicha ciudad, sus valientes habitantes lograron rechazarlas, y continuan con firmeza en su generosa resolucion. Las cartas del quartel general de Xaraicajo nos dicen, que nues-

5
tras taopas guardan las mismas posiciones, y que los franceses las respetan, pues en todas las acciones parciales salen escarmen- tados. Los 300 franceses que à fines del mes anterior quise- ron internarse ácia Guadalupe, fueron contenidos por 300 hom- bras del regimiento de Mallorca, en cuya frenida accion, que ocurrió de noche, los enemigos se vieron obligados à replegar- se ácia el puente del Arzobispo; perdieron cien hombres, y se le cogieron algunos despojos: por nuestra parte solo hubo diez muertos entre oficiales y soldados.

El dia 4 del corriente se decia que el quartel general se trasladaba pronto à Deleytosa, dos leguas mas allá de Karalcejo, y cerca del puerto de Mirabte.

Fray Pedro Zaldivia, bien conocido por la prision que hizo del célebre ladron Pedro Piñero, llamado el Maragato, se halla de Comandante de una partida de mas de cien hombres ácia el rio Tíatar, y se ha señalado rechazando por dos veces à los enemigos que han intentado vadearlo.

Córdoba 6 de Marzo.

Carta remitida desde Badajoz à la Junta Central, escrita por Bertier à Josef Bonaparte, é interceptada por una de las partidas de Cazadores. — Dice: que Napoleon seguia muy malo, y que le mandaba que inmediatamente saliese de España con su ejército, precedido un saqueo general. Dichas partidas con- giron diez Coroneles y un General, los que se hallan en Bada- joz. Esta noticia viene tambien confirmada por un empleado de Rentas de Badajoz.

(Correo Polit y Milit. de Córdoba. número 17.)

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

Cádiz 19 de Marzo de 1809.

Sin Cambios por la Fiesta.

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.